LANOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

Año III - Número suelto \$ 0.10 -

Jueves 7 de Agosto de 1924

San José de Costa Rica

No. 576

Numerosos casos de tifoidea en esta capital

La epidemia de tifoidea en esta cindad antes de decrecer, toma ta_ les proporciones que en verdad ya e, motivo de justa alarma en la población.

Se tiene por entendido que los casos registrados en esta ciudad son numerosisimos, pero en la fe. tha se tienen por comprobados 83.

A la verdad la cifra es muy dig de tomarse y de hacer un llama do urgente hacia la necesidad de que se tomen más rigurosas y e_ norgicas medidas de sanidad ten_ cientes a evitar la propagación viaje a Europa mañana. del mal.

El escándalo de anoche

Anoche en los lotes de Carit se formó un escándalo fenomenal por causa de un incorrecto y brutal proceder de unos poli-

taba ebrio dentro de una casa y la policía entró para imponer i mentando las industrias y la aorden. El negro se molestó e hi | gricultura. zo salir a la policía de su casa. Momentos después unos chicos tocaban la puerta del ne gro, por lo que éste salió, pero en ese momento caía la policía sobre el negro a garrotazo lim-

en aquel tranquilo barrio.

El compromiso del Ruhr puede ser el fundamento

Regreso de un compañero

En el tren de esta tarde llegará a esta ciudad, procedente de Panamá, nuestro amigo y compañero don Humberto Carri llo Castro, a quien saludamos.

El almuerzo de hoy

En el Hotel Francés tuvo lugar un almuerzo en honor y des pedida del Lic. don Carlos Maria Jiménez, con motivo de su!

Se sentaron a la mesa el Lic. liménez, don Carlos H. Prestinary, el diputado Baltodano, don Ricardo Mora Fernández y don Félix Ortiz.

Hoy terminan las Fiestas en El Salvador

Hoy terminan en El Salvador las fiestas con la clausura de la Feria y Exposición. Noticias lle gadas demuestran que esos fes-Un negro llamado Jorge es- tivales pusieron en actividad las fuerzas vivas de la nación, fo-

-Ayer se celebró en San Sal vador la fiesta del patrono de la capital.

-Ahora se tienen en perspec tiva las fiestas próximas que co menzarán el 25 de diciembre y llegarán hasta el 6 de enero del El proceder violento de los año entrante, en las cuales se policías causó gran escándalo tiene el mismo propósito de fomento.

de la paz mundial

LOS BANQUEROS Y EL EMPRESTITO

SERVICIO EXCLUSIVO DE "LA NOTICIA"

La Batalla de Boyacá

se libró la última batalla que independizó el Virreinato de

la Nueva Granada y formó desde esa fecha la República de

Colombia. Del campo inmortal de Beyocá regado con la san-

gre patriótica, surgió al impulso generoso de sus hios, sedien-

tos de libertad, una nación autónoma que hoy avanza ansio-

hispana, es ésta quizá una de las etapas más gloriosos, cuyo

recuerdo hace asociar el nombre del Libertador con el de San-

tander, el Hombre de las Leyes, que después de esta brillan-

te jornada colgó la espada y empuñó la pluma para dictar

las leyes que huieran de formar la estructura jurídica de la

de los Próceres de la Independencia colombiana y saluda al

pueblo hermano haciendo votos por su creciente grandeza.

LA NOTICIA rinde homenaje respetuoso a la memoria

De la magna epopeya libertadora de la América indo-

sa de progreso y de luz en el concierto mundial.

El día 7 de agosto de 1819, en el Puente de Boyacá

PROFESOR AMERICANO QUE DEFIENDE DE CULPAS A ALEMANIA

Williamston, Massachusets, 7 .-Sidney Fay, profesor de historia europea en el "Smith College" hablando en el Instituto Internacional negó que Alemania tramara la guerra. Agregó que la acusación de que Alemanía forzara al mundo a la guerra es ficticia.

LA RESPUESTA ALEMANA ES SINCERA, DICE EL POST

Washington, 7. -Jorge Harvey

EL ANIVERSARIO DE HOY.

en un artículo editorial del 'Post' dice que "la respuesta alemana es claramente sincera y que el compromiso respecto al Ruhr será una obra avanzada que satisfaciendo a Alemania y a Francia vaya tejiendo el esperado milagro".

LOS BANQUEROS Y EL EMPRESTITO ALEMAN

New York, 7 .- Los banqueros esperan que muchas corporaciones importantes norteamericanas com pren bonos del empréstito alemán

Fué atacado el Jefe Político de Alajuelita

Anteaver tarde fue atacado por un individuo de apellido Solano el Jefe Poíltico de Alajuelita, señor Rafael Chinchilla.

Parece que aquella autoridad ha multado varias veces a Solano por vender licor sin ser patentado, y por esta razón Solano ha querido vengarse.

chilla y en un lugar aparente le alcanzó, revólver y puñal en mano, sin que las cosas pasaran a nada serio, debido a la presteza con que Chinchilla se de-

El señor Chinchilla ha acusado criminalmente a Solano.

Robo en una Ferretería

En la ferretería que en el Pa so de la Vaca tiene el señor José Martínez G., los ladrones anoche cometieron un robo, llevándose como C 400.00 en objetos del ramo dicho, principalmente accesorios de instalaciones eléctricas.

En la Oficina de Investigación se han dictado ya las medidas, persiguiendo la averigua ción del caso.

Deportista tenorio

El domingo fue detenido en la Sabana un deportista, que se había metido a Tenorio y que por no querer ir a la vicaría, hu bo de ir a la policía, donde aun se encuentra.

Mucho lamentamos que los deportistas abusen del físico.

El hecho sangriento de anoche

Por cuestiones puramente per sonales riñeron anoche como a las 20 horas en el barrio de San ta Lucía los señores Alejandrino Garita y José J. Hernández. recibiendo el primero varias heridas en el brazo derecho que le produjeron la separación de varios tendones y rotura de venas por las cuales perdió sangre en abundancia.

El herido fue trasladado al Anteayer Solano siguió a Chin hospital, donde lo atendió el Dr. Barrionuevo.

Las heridas son de cuidado. aunque no de gravedad.

Hernández fue detenido v puesto a la orden del Alcalde instructor.

El Médico del Pueblo Dr. Ze ledón se presentó en el mismo momento a reconocer el herido.

Debemos censurar duramente la novelería del público y los abusos que en estos casos cometen en el Hospital, donde se sabe no hay entrada después de

La policía, anoche, fue la pri mera en desordenar en vez de poner orden y ayudar a los empleados a impedir la entrada de gentes al interior del establecimiento.

Ojalá los señores Comandartes de Policía tomen nota de

Accidente a un amigo

Ayer tarde, al tratar de subir unas piezas pesadas a un carretón, sufrió una lesión en el cráneo, nuestra, amigo don Ramón Herrero. Inmediatamente fue atendido por el Dr. Moreno Ca-

Dichosamente la lesion no es de gravedad.

NOTA VESPERTINA

bar un proyecto de ley para re- da... glamentar la pesca del tiburón en las costas del Atlántico. Parece que hay muchos empresa- los jefes del resguardo deben vi simpático negocio.

Central!

Presidente de México, desde el cas... escenario del América. El quie re botar al Presidente de Méxima patentada aquí por Sotillo Presidente de la República. Lo zón. Ha muchos años la duda j

Ruiz que viera eso. A lo que reporteado. El repórter, en cam rrafo del discurso llorón de So- ficiente. La gente anda ahora a los regidores hay que traerlo "La Verdad" de hoy viene Eduardo repuso: "Antes sí, pe- bio, habló hasta por los codos, ley, o un madrigal que no des- | preguntando dos cosas impor- a San José para que prosiga su completamente reformista. Quie ro ahora que ya me voy, no me y no hizo otra cosa que darle denaría firmarlo don Federico frégoli por tan poco Vargas..., consejos a don Ricardo acerca | Muñoz O.

Tuto, aquel famoso Tuto que cómo lo otro. en los días de la política era Felicitamos al Presidente de vuelos poéticos de don Aníbal, ha metido a floricultor. Ahora mejante talla. tiene una jardinería puesta a las

Dice un diario de la tarde: dueñas de las hosterías.

vinieran a San José. ¡Qué atra- ren aquí la vida cara, y sin em- los sueldos". cada se darían en la Avenida bargo hasta por medio de los checes con señoras. A más bo- níbal, y el talonario de cada Frégoli Vargas la ha empren- cas, más carestía de vida; y a uno de sus recibos. dido contra el pobre Obregón, más estrecheces, claro, más bo-

co a su manera, que es la mis- ta Rica una entrevista con el da me atormenta, cruel, el coracontra Gomitos, el de Maracay. que llama la atención en élla es me atormenta, cruel pensamien Alguien le dijo al Ministro que quien menos habló fue el to". Esto puede ser: o un páde cómo se debía hacer ésto y

como una especie de espanta la República por haber, al fin, de su musa que se revela ahora piapias para los jimenistas, se encontrado un consejero de se- triste, después de haber sido

mil maravillas que le compró a Hoy, en el Diario del Comer- con ese lloradito, más miedo Fernando González. Este, al en- cio don Aníbal se viene contra les tengo. El llorido es la vasetregársela, le dijo: - Tonia es- el público en primer lugar, y en lina...

El Congreso acaba de apro- ta flor, y piensa que es mi vi- segundo contra don Arturo y el Congreso. Después de decirle cuatro frescas a los diputados porque en su concepto son haraganes y cobran sueldo, él mis mos deseosos de meterse en tan gilar muy estrechamente a las mo, automáticamente, recuerda sus buenos tiempos. "Pero-di-Otro gallo les cantara si se Protestamos. Después no quie ce-allí está mi protesta contra

nueva República.

Sí-dice don Arturo Volioperiódicos se aconsejan estre- aquí está la protesta de don A-

Pero de esa carta lo que vale la pena es la manero como co Hoy publica el Diario de Cos- mienza: "Ha muchos años la du

> Comentando el caso de los fresca y jacarandosa, nos decía don Arturo: "Cuando empiezan

y salgan a las cuatro.

Aníbal: si ahora que trabajan diputados. hora y media cada día andan las cosas como andan, qué sería si trabajaran seis horas!

Ayer publicó el Diario de Cos la que cabalgaba. ta Rica por centésima vez un Hablando con el Gobernador, pueblo... cliché de Paco Hernández. Pa- Sotela nos decía esta mañana: ra paco no parece q' ya hay su- Ese tren que persigue y avienta tantísimas: cuándo se acabarán, obra patriótica. Los gustos que re que en los teatros se prohilos aguaceros, cuándo la U. L. se daría ese trencito, con las ban dos cosas: masticar chiclets V. y cuándo las fotografías de inclinaciones que tiene, cogien- y contar de viva voz los argu-Paco en el colega.

Alguien contestaba: cuando a Ernesto Ortiz se le quite el impulso de ser diputado.

el Congreso la maldición que le Cartago.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Nosotros creíamos en la bue-s'echó el bolsevique Julio Padilla [En Alajuela no se dan cuenna intención de los consejos de a) Cronwell, maldición que con ta por qué motivo los dejan a don Aníbal en su precitada car- siste en que espanten a los di- ellos viendo pal ciprés. ta: pero leyéndola encontramos putados meneándoles bien du- Una de dos: o los quieren que entre otras cosas propone roel palo, y pongan en la casa castigar por habernos prestado que los diputados entren a tra- amarilla el letrero de "Se al- a don Pompilio o este don Pom bajar a las ocho, salgan a las quila". Que lo pongan o que pilio se imagina que por estar diez, se tomen un aperitivo, al- pongan el de "Se plisa", que en la luna de miel, toda Alajuemuercen y vuelvan a las doce quedaría muy bonito o el de la está de dulce. "Se perfora", que caería como No, por Dios, querido don San Juan a veinticuatro para los

> la mañana que a don Fermín Re puede reelegirse; de la reelecgidor lo arrolló un tren, aven- ción se encarga el pueblo". tándolo lejos, con todo y la mu-

do regidores en mula...

Hoy empezaron a venderse en pacio, amigos de "La Verdad": la Fábrica azúcar y panela ba- semejantes innovaciones no pue ratos. A veinte céntimos cada den hacerse de golpe; para una libra. La orden dada por el E- cosa semejante se necesitan por Lo único bueno que propone jecutivo es que tal expendio se lo menos dos tercios de votos. don Aníbal es que caiga sobre l haga en San José, Heredia y y esto sin contar con que veten el decreto...

Dijo don Jorge Volio hablando de la reelección de los diputados que algunos se empeñan Dan cuenta los periódicos de en prohibir; "el diputado no

Tiene razón: el pueblo o la policía; pero como la policía es

mentos de las películas.

Vamos por partes y con des-

LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE -

JOSE MARIA PINAUD

AMMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

El criterio del señor Presidente respecto a la venta de sueldos

EL LIC. JIMENEZ CONCEDE A "LA NOTICIA" UN REPORTAJE TELEFONICO CON EL QUE ACLARA CIERTAS DUDAS

Esta mañana, después de leer las declaraciones del senor Presidente de la República insertas en nuestro colega LA TRIBUNA, nos asaltó una duda: la de si el señor Presidente Jiménez se referia únicamente a los empleados militares de la República o a toda clase de empleados públicos.

Como esta duda nos fuera expuesta por distintas personas que comentaban las declaraciones presidenciales a que nos hemos referido, urgidos por la premura del tiempo, nos atrevimos a solicitar por teléfono la aclaración necesaria al propio, señor Jiménez.

Amablemente, como siempre, don Ricardo nos atendió,

diciéndonos poco más o menos lo siguiente:

-Efectivamente, hasta ahora he hablado únicamente en mi carácter de Comandante en Jefe de los Ejércitos Nacionales. Y la prohibición de vender sus sueldos es absoluta para todos los empleados del régimen militar. Como lo declaré a los otros periódicos, el militar que venda su sueldo deberá considerarse ipso facto, como dado de baja. Pero esta disposición, que yo estimo saludable en sus resultados, y que a quienes mayormente ha de beneficiar es a los mismos empleados, va a hacerse extensiva a todos los que dependan del Ejecutivo. Para implantarla se dará un plazo prudencial: a todos los empleados se les hará ver que deben tener arregladas sus finanzas particulares el 31 de diciembre, porque del primero de enero en adelante todo empleado público que haga transacciones de venta de su sueldo será considerado como destituido.

Agradecimos al señor Presidente su amable deferencia con LA NOTICIA, agradecimiento que la renovamos desde estas columnas.

La Sesión Municipal de esta noche será interesante

Anúnciase el retorno de los Ediles que se habian separado

en el salón de sesiones.

ten v don Roerto Smith.

desarrollo de las actividades de Gobernador. la administración local.

comisiona al Presidente Munici- anos por senderos de razón.

Hcy a medio día fuimos in- pal para que dirija y vigile los formados que a la sesión muni- traajos de reparación y macacipal de esta noche concurrirán damización de la Avenida Cencaso todos los señores munícipes tral. Este nuevo veto del Goque por una u otras razones han bernador de la provincia será! hecho abandono de sus puestos considerado en la sesión de esta noche. Hay quienes creen que Nuestro informante nos comu por motivo de estos asuntos hoy nicó que a la sesión de esta no- se romperán definitivamente las che concurrirán don Juanito hostilidades entre el Presidente Montealegre, don Francisco A- y el Gobernador. Pero los que merling, don Santiago Van Pat- aseguran que retornarán hoy los municipes que no han asis-El retorno de estos caballeros, tido desde hace algunos días y a las labores municipales se in- cuyos nombres damos arriba, terpreta como un buen deseo de tienen la esperanza que la preservir a la comunidad evitando sencia de los nuevos regidores que las crisis planteadas actual- que forman una mayoría en el mente por diferencias entre el Concejo, sirva para conciliar los señor Gobernador y la Munici- intereses de ambas partes y pro palidad se ahonden y lleguen a curen el avenimiento indispenser verdadero obstáculo para el sable entre el Municipio y el

En todo caso, es de esperarse Como nuestros lectores sa- que se encuentre una fórmula ben, el señor Sotela ha enviado que allane las dificultades surgiuna nota de reparos a la sesión das y haga encarrilarse a los remunicipal del 31 de julio, que presentantes de los porderes ur-

La nuestra, por inalámbrico, coléga

Con mucho gusto aclaramos la varle que nada de extraño tendría de cables y que se refiere al arribo Comercio, pues lo contrario seria informe que a solicitud vertió el

es de todos conocido el servicio nosotros. que tiene la Empresa en esta cludad; pero además debemos obser- ga.

duda que le asiste a nuestro cole- que la Legación Argentina haya ga "La Nucva Prensa", respecto al recibido cable de su país respecto origen de la noticia que dimos el al mismo asunto y galantemente martes pasado en nuestro servicio lo haya obsequiado al Diario del del Principe italiano a Buenos Ai- dudar de la seriedad de un diario que tiene al frente de su Dirección Como muy bien dice el colega, a uno de los más capacitados diala noticia fue recibida aquí por me ristas del país y que no se prestadio del inalámbrico y en ello no le ría para una farsa como la que le blecer un impuesto del 2×1000 ba de caber la menor duda ya que resultaría de haberlo tomado de sobre el monto de polizas contra

La colonia nicaragüense se dirige al Presidente de Nicaragua

TELEGRAMA

Agosto, 1o.

residente don Bartolomé Martinez

Managua (Nicaragua)

Colonia Nicaragiiense de Limón cumpje con el deber de felicitarle reconociendo sus indiscutibles me_ ritos de digao ciudadano al conse guir con su patriótica labor, la uni dad de la familia nicaragijense.

Federico Solorzano M.; Ellé J. Hazera; Salv. Cerda E; Humberto Ramirez; Juan Manuel Morales; Nicolas Buitrago; Ezequiel Vega; José Manuel Dona; Federico Cerra' to G.; Julio Vega; Tito Vega; Car drarias Vega. Antonio López Leiva; Efrain Alvarez; Augusto San, ba la famosa banda revoluciona doval; Francisco Collado; Adrian S. Morales; Manuel A. Morales; el caso que los teatros no de-Carlos Sobalvarro; Tobias Bermu_ dez D.; Fernando Romero; José María Castillo; J. A. Murillo; Al fonso Zeledón B .; Guillermo To. rres; Joaquio Castillo; Pedro Ro. driguez U.; Andrés Vega; Fernan do Castilio M.; Benicjo Guzmán; Ventura Padijla; Max. Cabezas h.;

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Guadalupe Leiva Gómez; Luis Lei va Gomez; Cleto Manzanares; Domingo Gonzalez G.; José Maria

NOTA: Igual telegrama y firmado por los mismos ciudadanos fué di rigido a don Carlos Solórzano.

La banda revolucionaria

Indudalemente, Frégoli, con su banda revolucionaria, está re volucionándolo todo.

Para la función de anoche un los Almanza; Carlos A. Castro; Pel Cónsul compró un palco y cuan do se dio cuenta de que se daria, lo mandó devolver; pero es vuelven localidades.

> El Cónsul recurrió entonces a la Agencia y ésta ordenaba la devolución, pero como el Agente no puede ordenar esas cosas, el dinero no fue devuelto, ni el Cónsul fue a ver a los amigos de de la Huerta.

De un informe del Sr. Superintendente de Seguros

Tuvimos oportunidad de ver el berá ser igualmente discutido. señor Superitendente de Seguros, don Manuel Rodó, acerca del proyecto de ley del Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga para estaincendio a fin de dedicar su produc Queda pues complacido el cole- to a cañerías de Piedades, Pozos, Puriscal, Escasú y al mantenimiento de la carretera nacional entre San José y Puriscal.

> Entre otras cosas muy atinavas dice ese funcionario q' en el proyec to de ley de la Secretaria de Hacienda, de papel sellado y timbre, impuesto debería suprimirse el ya se establece un impuesto q' de del 5%.

impuesto 5% sobre el monto de pólizas que produjo en 1923 C... 43.488.93, con el impuesto del 2×1000 que se pretende implantar, y tomando como punto de partida el monto de 1923, se hubiera obtenido un total de € 116.142.17. En general al señor Superiten vo impuesto principalmente porque rados ya que a los-picaros poco les

Además ya hay establecido un

pesaría sobre los comerciantes hon importaria pagar exceso si pegan que entraron lo rayó en el costado do fuego se resarcian de pérdidas. pero si se ha de establecer ese

Contestando una pregunta del Regidor Carranza

En el nombramiento de miem S. Van Patten, don F. Amerbro de la Junta de Educación, ling, don J. Montealegre y don Parra: Antonio Blanco: Lino Iba. según entiendo, dijo el regidor Roberto Smith. don Alfredo Carranza, no se En relación con eso hemos trataba de diferencias de crite- visto hoy las contestaciones de rio entre la Municipalidad y el los dos primeros en que mani-Poder Ejecutivo, sino de acatar fiestan un criterio paralelo al o no expresas disposiciones ema del señor Carranza en cuanto a nadas del Poder Legislativo.

> rranza hizo por carta una inte- todo obligados a acatar las disrrogación a los regidores don posiciones de la ley.

que las Municipalidades, como , I todas las Corporaciones, como En ese sentido el regidor Ca- los ciudadanos, están antes que

Don Rafael Angel Calderón G. regresa al país

debe llegar al lado de los suyos la señorita María Calderón. el joven don Rafael Angel Cal- Felicitamos por ello a sus papués de que se haya efectuado inteligente compatriota.

En el tren de la tarde de hoy el matrimonio de su hermanita

derón Guardia, estudiante de dres doctor don Rafael Caldemedicina en Lovaina y quien rón Muñoz y doña Ana María viene a pasar sus vacaciones en Guardia de Caderón y enviamos tre nosotros, regresando des- nuestro cordial saludo para el

Hay lectura interesante en todas las páginas



Hay lectura interesante en todas las páginas

Parere haber fracasado la revolución de Honduras

LAS FUERZAS DEL GOBIERNO HAN ARROLLADO A LOS GRUPOS REBELDES.

Managua, agosto 7.

A LA NUTICIA.—SAN JOSE.

Hoy se han publicado en estas noticias e informaciones completas acerca del último movimiento revolucionario hondureño. Los grupos de rebeldes, organizados sobre la frontera nicaragiiense, parece que sorprendieron algunos pequeños rancheríos y un cabo y dos guardas del telégrafo. Las incursiones más serias fueron hechas por el lado de San Marcos de Colón. El gobierno inmediatamente tomó toda clase de precauciones organizando destacamentos volantes de caballería que han batido a los revoltosos, que casi no presentaron resistencia en ninguna parte. Se sabe que en la frontera había algunos grupos de emigrados que intentaban encursionar sobre Honduras, pero se han dispersado en vista del fracaso. De otros lugares informan que los revoltosos que hace ocho días traspason las fronteras, están volviéndolas a pasar e internándose en Nicaragua.

El movimiento se da como totalmente fracasado.

CORRESPONSAL.

SE RESTABLECE LA COMUNICACION TELEGRAFICA CON TEGUCIGALPA

Managua, agosto 7.

A LA NOTICIA.

SAN JOSE.

Hoy quedó restablecida la comunicación telégrafica con la capital de Honduras. Se sabe que el gobierno de Tegucigal pa ha establecido una censura estricta en toda clase de despachos telégraficos.

En toda la república de Honduras se trabaja en el sentido de efectuar las elecciones de acuerdo con los pactos de Amapala.

Un comunicado oficial del gobierno de Tegucigalpa dice que la revolución ha sido completamente deshecha y que el gobierno controla todo el territorio de la República.

El Gobierno de Nicaragua ha enviado fuertes contigentes de tropa a la frontera con el fin de ejercer una estricta vigilancia en resguardo de su neutralidad.

CORRESPONSAL.

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA PARA LIBRARSE DE ELLA USE

DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO I, FERNANDEZ

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO FOSFATADO DE JOHNSON

Almacén Madrigal

TELEFONO 271

APARTADO 1009

MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

managed from the first property of the second property of the second

Los últimos duelos

Anoche a la 9,30 ocurrio en esta capital el fallecimiento de do na Liduvina Patiño v. de Jiménez, apreciable señora cuya desapari. ción sume en el dolor a una dis_ tinguida familia.

Reciban la expresión de nuestra condolencia todos los deudos, espe cialmente les sobrinos de la extin. ta don Victor Manuel y dona Ma_ ría Teresa de Sartoresi, y las se. norita, Herminia, Nery, Claudia Lidia y don Luciano Sartoresi.

Gonzajez Viquez ocupó una curul de Diputado como represen. tante de su provincia.

Paz a sus restos.

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

HIERRO EN VARILLAS ACERADO

INODOROS Y

LAVATORIOS

PAPEL **TAPIZ**

ACABAN DE RECIBIR

Alvarez & Cleves

Ap. 635 - Teléf. 846

Accidente ocurrido a un artista mientras desempeñaba su papel

Los que concurren al Teatro A. dela a conocer la magnifica actua ción artística de la Compañía Nacional, fueron testigos anoche de un accidente de que fué victima el actor cómico don Carlos Bonilla en la escena de La Hosteria de "San José en Camisa que se repre centaba. El foven Bonilla hacja el papel del americano cuando llega la policía a intervenir en un escán dalo y el cuchillo de uno de los que entraron lo rayo e nel costado izcujerdo.

Fué atendido en la Cruz Roja por los señores Rafael Solórzano Eduardo Brenes.

Aplicación del presupuesto para lineas telefónicas

Será elevado por la Secretarla de Gobernación a la del Congreso hoy o mañana un proyecto de ley de aplicación de la partida presu gistrar en su cuartel esas ventas. puesta para las líneas telegra. ficas, teniéndose en mira prolongar ese servicio en algunas pobla-

Según nos dijeron la ampliación será por unos C 60.000 en lo que DIARIO DEL COMERCIO va incluido como es natural no sólo el valor de la instalación de líneas y oficinas sino tambien el de violinista aleman Willy Burmester. conservación de ellas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA

noche en el Teatro América, como consecuencia de la política mexica na que se explota alif. El hijo del Ministro Ruiz lanzó un viva Obre_ gón como protesta a las pretengio clo por su cuenta. ne, de un artista que deseaba ha cer declaraciones políticas y el pú biico se aviovechó para meter bu

ciudad de Alajuela después de pe_ nador con motivo de los últimos nosa enfermedad don Ernesto So_ cismas provocados con la Munici_ tra Abelino Ramírez. to González quien en épocas pasa. palidad y en la cual aquel funcio. das, en tiempo del Gobierno del rario procura defenderse ante las para que este año el baile con que saspicacias del público. Como ya la prensa no se ocupaba de otra core que de Sotela y Pochet como bermanos, ahora los pone a pe_ lear para aprovechar su enemistad. Bueno sería olvidarlos un rato si. formas a la Ley de Seguros, apo quiera o que ellos no tomaran tan yandolas. en serio las cosas.

Batalla de Beyaca.

pues hay la sana intención de apro gando para no aparecer agresivo. bar en globe los proyectos de pre supuesto y no modificar partida al Costa Rica lo ha alcanzado Jesús guna para no caer en compromi_ Hernández Monestel quien se ca. sos que anulen la política hacenda só ayer por décima vez y apenas

_En "Hechos y Comentarios" se race critica acerba al Congreso y a la Municipalidad, de la cual se desprende que el colega desearia menos política y más administra.

-En la sesión de ayer de la Cá mara la Comisión de Guerra nie ga el pago de las deudas por las lanchas aprehendidas en Rio Co. Gral. Vollo pide que se expliquen aquellos sucesos y la pérdida del "Costa Rica" que vale mucho más to para impedir la reciección de diputados.

protestan porque se quiere vender para asiento de su Escuela, y los cargos van enderezados contra la l'amada Junta Progresista de di_

ca hondureña firmado por don Fer nando G. García y que nos resul. ta muy de actualidad.

-Accidente de un niño de don Ricardo Falcó en los talleres de 'La Prensa''.

-El Presidente de la Repúbli ca hace declaraciones sobre la ven ta de sueldos de los empleados púi blicos. Desea que los empleados que vendun sus sueldos sean des_ pedidos; es más, el traspaso de sueldos será como ja presentación de la renuncia.

Volvemos a repetir que la me_ dida es dolorosa; pero sana, sin j que por elle dejemos de compren der que ese control casi solo se rodría establecer para los milita. res que son los que necesitan re_ -El Ejecutivo consulta al Con.

greso gobre impuestos de café.

-Desde hace algunos días el co ciones de importancia agricola lega trae noticias frescas y sustan principalmente por el Guanacaste Cosas de la ciudad de los agudos: y la región del sur de la Repúbli- Ajajuela. Su corresponsal se preo. cupa en verdad por su labor.

Confirma la llegada del famoso _Anuncia que ya la Fábrica Na

r clonal de Licore, expende azúcar mente para educandos.

y panela en las mañanas a veinte Habla del incidente ocurrido a. centimos libra. Lo mismo harán las la Normal. sucursales de Heredia y Cartago"y como no habla de la de Alajuela en el Paso de la Vaca siguen ha suponemos que allí como es la mata del dulce, lo hace el comer_

Trae una página con sus continuaciones dedicada al recurso de casación interpuesta por el Licenciago don José Astúa Aguilar, co. También dejó de existir en la Haco una entrevista al Gober mo defensor de Nicolás Martínez en causa promovida por éste con

> _Nos cuenta de las gestiones se festejn la independencia y que Siempre so ha celebrado en el Na_ cional, se efectue en los salones del Hotel Frances.

_El editorial trata sobre las re

-Publica una carta de don Aní Trae un parrafo bien bordado bai Santos dirigida al señor Presidedicado at 105 aniversario de la dente del Poder Legislativo y en la cual este buen viejo socarrón _Será ilusoria toda partida de saca a relucir todas las debilida. egresos que pidan los diputados, des de nuestro Congreso, interro | Seguridad y señala ampliamente

> - El record matrimonial en tiene 53 años. ¿Qué tal?

-La plaga de gusanos continúa haciendo estragos en la zona del Atlantico.

-En Cimarrones tres hombres encuentran la muerte, sepultados por un árbol corpulento.

LA VERDAD

Hace campaña porque el públi_ to por los panameños y de paso el co, sin la intervención de la anto ridad se acostumbre a tomar la de recha siempre, en la vía pública.

-Se opone este colega a que se que esas lanchas. Fracasa el proyec i mastique el chicle y se cuenten de viva voz ios argumentos de la pe isculas en los teatros. Por lo visto -Los vecinos del Barrio Keith estos señores sueñan con que ya los teatros pueden exigir esas deli el lote que había sido designado cadeza, del público, cuando no ha surendido, al los deberes mas tri_

-Llama la atención del Censor de Teatro por la venia concedida -Trae un artículo sobre políti para dar películas con obseguio de las escuelas, que no son precisa_

-Habrá exámenes parciales en

_Protesia por los ranchos que ilitado, por personas sospechosa contra la disposición última ser desalojadas.

_Pide e' ensayo de que seal los viejos impedidos los que vigiien los excusados públicos, come en Europa rara evitar abusos.

DIARIO DE CUSTA RICA

También, como "La Tribuna" trae una ent-evista con el señol Presidente de la República respei to a la venta de sueldos y otroi

__Trae un bonic fotograbade de los asistentes al Congreso Méd co reunido Jen Kingston y en que los latinoamericanos triunfa

-La lancha Santa Rosa recogli mercaderías del vapor Columbia.

-Trae un largo artículo de cer sura contra la policia de Orden ! sus deficiencias e irregularidades. haciendo eco de las protestas del públicos que desde hace vario días viene quejandose de ese Cuel

TEATRO TOVAC

Paso de la Vaca

A LAS 7 p. m. INTERESES CREADOS A LAS 8.30 .- Primera parte INTERESES CREADOS

v trabajará el dueto mexicano con La Bicicleta y El Aplauso Segunda parte — La comedia CASTILLOS EN EL AIRE y en obsequio al público Lo-

lita Rodríguez cantará lo más escogido de su repertorio

Hoy llegará una cantidad de turistas

En el tren de Limón de hoy Ilegará a esta ciudad una gran cantidad de turistas, procedentes de los Estados Unidos.

CERVEZA TRAUBE - La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

GRAN OPORTUNIDAD -

La lienda Will Colores

- OFRECE -

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

ingleses a precios sin competencia. Visitela para que se convenza, El propietario obseguiará un CUPÓN para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Loteria del Asilo.

Chapul, bajo estas condiciones, El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a, NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS

ENRIQUE YANKELEWITZ

LA NOTICIA

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

A las 20 h. 30 m. y bajo la j presidencia de don Alberto Brenes M., dio comienzo la sesión de anoche de la Liga Nacional de Foot-Ball, quien integro el quorum reglamentarió con los señores Garnier, Pérez, Brenes y los representantes de los clubs Gimnástica, Libertad, Costa Rica, Progreso, Guadalupe, Juven tud, Moravia y Herediano.

INFORMES

Se adjudicaron puntos en vis- | voto. ta de los respectivos informes a los siguientes clubs y en la forma siguiente:

Dos al Herediano, primera di visión; dos al Moravia, segunda división; dos al Herediano, segunda división; dos al Moravia, tercera división.

sorero correspondiente al mes de julio pasado.

MOVIMIENTO DE SOCIOS

La Sociedad Gimnástica suscribe a Luis Larrad y Leoncio Seas.

levanta la expulsión acordada Directiva que la del señor White. a varios socios que jugaron por otro Club contra aquél.

nuncias e inscribe como socios retire sus palabras. a los señores Humberto Soto y Rómulo Pagani.

El Cartaginés inscribe cinco nuevos socios.

PERMISO PARA UN JUEGO

Se concedió a la Unión Depor tiva de Moravia permiso para que su segunda división juegue con un equipo de Coronado.

FESTEJOS PARA LOS DIAS 14 JUECES Y 15 DE SETIEMBRE

Manuel Rodríguez T. y José A. los siguientes: Chaves solicitan a la Liga la organización o patronización de Primeras Divisiones festejos deportivos para los días 14 y 15 de setiembre próximo.

Se nombró a los señores Garmer y Chaves para elaborar un programa,

PROTESTA Y RENUNCIA DEL SR. GARNIER

El señor Garnier rechaza cargos que el señor White dio a la publicidad en un diario local. y de los cuales envió copia a la

Protesta de los cargos injuriosos que se le hacen en aque- en Heredia a las 10.30 horas, lla carta y declara que lleva su don José M. Cuesta. protesta hasta la separación del seno de la Directiva.

Declara que su situación es dificil en la Directiva donde se honrado y fanático por los de-1 don Romualdo Bolaños. portes, sino a un representante de La Libertad que pone los in tereses de un club sobre la justicia en los deportes. No hice caso a un anonimista pero sí lo hogo de las injurias de una firma para mi respetable como la del señor White.

Pide se le juzgue y se le con teste al señor White esos cargos

Recomienda mucho no dejar dormir los asuntos pendientes en pro de los deportes.

(Entra el Dr. Moreno, quien ocupa la presidencia).

DR. MORENO. Dice que él hubiera sido el primero en protestar si su voto se hubiera tomado en cuenta sin estar presente, cuando en la sessón anterior se quiso tomar en cuenta su

REP. GIMNASTICA. Pide a sus compañeros no aceptar la renuncia.

DR. MORENO. Está de acuerdo con el Rep. de la Gimnástica y cree debe invitársele a continuar en sus funciones.

El Rep. de Guadalupe hace Se aprobó el informe del Te- cargos a la Directiva y estima que debe censurarse al señor White por convertirse en defen sor público de un club y no de sus fallos.

El Dr. Moreno manifiesta que el señor White retirará esas frases basadas en datos errados de un periódico y que por otra par te debe merecerle mayor valor dor. El Club Gimnástica Española la opinión de sus compañeros de

El señor Garnier declara que acepta las insinuaciones de sus Jose. compañeros y representantes, El Progreso acepta varias re pero exige que el señor White

> (El señor Garnier se retira con la anuencia de la mesa).

> El Rep. de La Libertad apova al de Guadalupe en su opinión acerca del señor White y de paso refuta al Dr. Moreno en su defensa del fallo del señor

> Se entabla una discusión entre el Dr. Moreno y el Representante de La Libertad.

Para los juegos del domingo Los señores Rafael Soley R., 17 del corriente se designaron

Alajuelense contra Progreso a las 10 horas en el campo del Progreso, don Egon Holst.

Cartaginés contra Gimnástica en la Sabana a las 10 horas, don Juan R. Bonilla.

Segundas Divisiones

Colón y Progreso a las 9 hs. don José A. Chaves.

Gimnástica contra Alajuelense a las 12 horas en Alajuela, don Levi Rivera .

Guadalupe contra Herediano

Terceras Divisiones

Libertad contra Guadalupe mra no a un Eduardo Garnier en Guadalune a las 10 horas,

Moravia contra Progreso en



Movimiento Diario

NACIMIENTOS

Margarita, legitima de Carlos Torrealba C. y Julia Vega M. Carmen, legitima de Rafael Car Oliva Soto, San José, mona M. y Lastenia Ceas N.

Asicia, legitima de José Madrigal

R. y Margarita Loria C. José, jegitimo de Victor Alvara Joaquín Carranza, Juan Viñas.

do B. y Ester Cordero M. Jorge Jimenez.

Jorge, legitimo de Miguel Gue, vara H. y Mercedes Fatio C.

Edmundo, legitimo de Segismun do Vicarioli C. y Vice Corradi R. Gladys, legitima de Maximiliano SALIDAS Acuña Z. y Claudia Morales A. José, legitimo de José Angel del Valle S. y María Adelia Aguilar Q. PASAPORTES

Ernest A. Karl'y senora para

Angela Coronado C., para Paris. Guffiermo Arguedas, para Pana

Otto Goffren, para Panama. Cesso Meneses, para Panamá. Emma de Camprubi, para Ha.

Manuel E. Talguera, D., para Rufina Salas, Paralso,

B. von Streit, para Habana. Roberto Scholer, para El Salva

Perry Girton, para Colon. DEFUNCIONES

Liduvina Patino, 61 años, San

Adela Benavides, 33 años, San

Jose Rodriguez, 44 años, Mon.

Gladys Pitti, 1 mes, S. José, Ausoria Castro, 18 años, Dos

Domingo Arias, 28 anos, Paris_

Basilio Retana, 19 años, Puris,

José Jiménez, 3 meses, S. José. Avelina Rojas, 21 años, Juan

Balbina Barquero, 40 años, Cas_

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Carmen Monge, San José. Loz Monge, San José. Emerita Urefia, Santa Ana. Mercede, J'ménez, Santa Ana. José Fernaudez, Juan Viñas. Jeaquina Hidalgo, Escasú. Mapuel Seas, Escasú. Benigno Azofelfa, Santo Domingo. Josefa Badilla, Alajqelita. Pienyenido Quesada, Sapanilla. Miguel Murillo, Santa Barbara.

Verónica Avalos, Siquirses. Noe Calderon, Siquirres. Gonzalo Beltran, San José. Gerardo, Avila, San José. Lisimaco Mesen, Limon. Luis Loria, Siquirres. Justo Monge, Zapote. Jesús Goazález, Moravia. Daniel Mac Donald, Estrella. Guillermo Calvo, San José. Amajia Fonseca, San Jose. F.orinda Hernandez, Heredia. José Aranjo, Estrada. Victor Alegear, Puntarenas.

No Se Ocupe De Sinapismos

Marta Salazar, Signirres

No vale la pena ponerse a mezclar mostaza y harina con agua cuando para aliviar el dolor, irritación o tensión solo basta un poco del Musterole-unguento caro y blancuzco fabricado a base de aceite de mostaza.

Musterole ofrece alivio pronto en casos de renquera o mal de garganta, bronquitis, tonsilitis, crup, torticoli, asma, neuralgia, dolor de cabeza, congestión en el pecho, pleuresia, reumatismo, lumbago, doiores de la espalda o coyunturas, torceduras, músculos adoloridos, contusiones y catarros en el pecho (quizás prevenga una pulmonía).

MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO

Se vende en las boticas en pomos



Agentes para Costa Rice LA TRIBUNA

Sostenemos los Precios

DURANTE 15 DIAS

(del 1o. AL 15 DE AGOSTO)

Todos los clientes que compraron el primer día dirán si ha sido

BARATILLO

Nadie tiene mejor surtido en géneros y novedades.....

LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M. satisface en el ramo, el gusto más exigente. Taller: Calle Central en la Jardineria "La Camelia" TELEFONO 172

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

campo del Progreso, a las 9 ho- | SESION SECRETA PARA HOY ras, don Eduardo Hütt.

sesion.

A las 19,30 horas de hoy celebrará sesión secreta la Direc-A las 22.30 horas terminó la ltiva de la Liga para resolver la apelación del Club Sport La Li-

El asombroso desarrollo del servicio de Paquete Postales

costa Rica es uno de los pulses dar una idea del desarrollo que ha ecatroamericanos que más pronto alcanzado esto servicio en Costa an alcanzado un alto degarrollo Rica. en el movimiento de Paquetes Pos | Se han nespachado hasta la fe-

renta que el Gobierno obtenia co. sen de 20.000.

mo producto de los derechos de aduana en la oficina de San José, alcanzaba tan solo a la auma de @ 70:000 y esta suma ha ido en aumento de año en año hasta lle gar en el año pasado a la crecida suma de 6 800,000 y llegará en el corriente año a la ya muy respeta ble cantidad de @ 1,000,000, " decir una de las más importan tes renta, con que cuenta la na_

Departamento de Paquetes Postales de San José tiene actual_ mente un movimiento que no lo tiene ningua otro departamento del Gobierro. El local que ocupa es grande y sin embargo ya resul! dos de responsabilidad y que ha_ ta muy pequeño e inadecuado pa. ce tantos año, desempeñan sus za el buen servicio, tal es el movi miento extraordinario que hay en la actualidac.

Tomando en cuenta esto, datos se puede tener una idea de lo que muy pronto será tan importante departamente. Es indudable que dentro de unos pocos años la ren- lo y creemos muy oportuno manita de Paquetes Postales, que es festar que nadie mejor que alguparte de la de aduanas, ocupará no diputador que a menudo visiun lugar de primer orden en las entradas nacionales.

transcurrido del año 1924 pueden merecido.

cha más de 12.000 (doce mil) póli Hace apenas uno, 15 año, la zis y es probable que este año pa

> Pero así como es de admirable el progrego del comercio por Pagaetes Postales tambien hay que admirarse de que casi con lo, mis mos empleado, con que se bacia et servicio hace 10 o 15 años en la oficina de San José, se hace hoy dia, y también hay que admirarse de que empleados que trabajan co mo los de can oficina tengan suel dos tan raquiticos como casi no los tiene alguna otra dependencia del Gobierno.

Los misures comerciantes que digriamento liegan a la oficina se quedan escandalizados de los mi, serable, cueldos que ganan emplea. puestos con la más absoluta com...

Sabemo, que en estos dia, será presentada al Congreso una peti. ción de aumento de sueldo para les empleados de este Departamen tan aquella oricina se ha dado enem ta de la verdad de estas palabras, Algunos dato, del movimiento y por lo tauto sabrán a que ate_ abido en los meses que ya han nerse al discutir no aumento tan

Hotel Europa

COMIDA -- CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

¢ 115.00 VALEN LOS ¢ 115.00 ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

Gastar en puros extranjeros quando por la mitad de su precio puede saborear los axquisitos de

Bernardo A. González

es una solemne tonteria ECONOMICE SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO